

# Tierra y Libertad

Redacción y Administración:

4.ª AGREGACIÓN DE VIVIENDAS  
CALLE 7, NUMERO 423  
NORTA-BARCELONA



Paquetes de paguetas y suscripciones  
ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS  
Paquete de 25 ejemplares, 775 pts.  
Paquete de 10 ejemplares, 310 pts.  
Paquete de 5 ejemplares, 155 pts.

EXTRANJERO  
Paquete de 25 ejemplares, 875 pts.  
Paquete de 10 ejemplares, 350 pts.  
Paquete de 5 ejemplares, 175 pts.  
No surtiran suscripciones al no se  
pagan por adelantado

## Valor social del Anarquismo

EN EL ORDEN EDUCATIVO

El anarquismo es un valor positivo, innegable, el más justo y verdadero para enseñar al hombre el camino recto de su emancipación. Todo cuanto de malo existe en la sociedad de nuestros días, lo pone al descubierto y lo señala para el conocimiento exacto de los seres.

No tan sólo enseña donde y en qué sitio radica el mal, lo perverso, la injusticia, la miseria, la explotación, el embrutecimiento, la tiranía; no tan sólo demuestra las nefastas instituciones que gobiernan, como la Política, el Parlamento, el Estado, las leyes, no tan sólo pone de relieve la carnicería, el lastre, el virus, la ponzoña del Capitalismo y de la Religión; no tan sólo instruye sobre todos estos problemas a la colectividad productora, hace más, muchas más.

En primer lugar, estudia profundamente el origen de nuestras formas de convivencia antihumanas. Se adentra en el estudio de los siglos pasados, de las generaciones muertas, de las civilizaciones que un día florecieron y gobernaron. No cesa en esta obra magna. Es singularmente profunda, hasta que con los experimentos, las comprobaciones, el análisis de los fenómenos naturales y sociales, la ayuda de los hechos, la razón y la ciencia, descubre las causas que producen el desbarajuste fiero y criminal en que vivimos, es decir, las causas del mal que aqueja no tan sólo a los trabajadores, sino a la Humanidad toda.

Y no se para ahí. Una vez encontrada la causa que originó nuestras instituciones, entonces su misión es buscar las consecuencias. Estas no pueden ser más dolorosas y amargas. Hoy todos las tocamos y conocemos. Hambre y tiranía se denominan. Tiranía ejercida por todos los instrumentos represivos al servicio del capitalismo. Hambre para el productor que produce toda la riqueza y vive expoliado y tiranizado por el capitalismo.

Esas son las consecuencias que pesan sobre la Humanidad gracias a nuestra sociedad dividida en clases, a los seres divididos en fieras sin entrañas y devoradoras de los míseros de su especie.

Y todo eso lo esgrime el anarquismo, lo propaga. Con ello va ilustrando a los hombres y a los niños. Les forma una conciencia, una inteligencia y una rebeldía. Sacude la mansedumbre de los unos y doma al mismo tiempo la fiera perversa de los otros. Rompe las cadenas de los esclavos y suprime los tiranos. El producto del trabajo lo restituye a los productores. Aniquila el sáncano de la colmena, y su poder despótico.

No cabe duda, pues, que el anarquismo es la única escuela que instruye al hombre para su total libertad, su total emancipación.

EN EL ORDEN DESTRUCTIVO

Una vez el anarquismo encuentra la causa del mal, trata de destruirla. Nada más justo que acabar con todo cuanto es causa de malestar, miseria y esclavitud. El anarquismo se diferencia de todas las demás partidos por eso; porque no quiere paliativos, parches y remedios. Ni complacencias ni concubinatios, quiere con los factores que roban la libertad y el bienestar de los productores. Por eso no es político, ni acepta política alguna.

Sabe que el Estado, por los siglos de los siglos ha dominado al obrero y quiere destruirlo. Sabe que el capitalismo extrae su poder y riqueza de la explotación del hombre-obrero y quiere exterminarlo. Conoce, como los gobiernos han sido en todo tiempo y lugar, los que han creado numerosas instituciones con el exclusivo objeto de mantener al obrero bajo el yugo del capitalismo, de los que lo poseen todo. Por eso no quiere el anarquismo gobierno de ninguna clase, y trata de acabar con todas sus instituciones. Sabe el papel que ha desempeñado la autoridad para sostener las sociedades basadas en la desigualdad e injusticia, y no quiere nada con la autoridad.

En resumen, el anarquismo trata de educar y por el presente, para destruir todo lo que hace al obrero esclavo, miserable e ignorante. Por eso quiere acabar con todo lo que en el presente, de una manera directa o indirecta, sirve al poder despótico que ejerce una clase sobre

la otra, como la religión, la política, el Capitalismo, las leyes y la ignorancia.

EN EL ORDEN CONSTRUCTIVO

La sociedad que el anarquismo trata de construir para convivencia de los seres, no puede ser ni más justa, ni más sencilla. Reconoció el trabajo y la libertad, como los elementos primordiales para la vida y la felicidad, nada más lógico y humano que organizar la sociedad sobre esos dos factores: la libertad y el trabajo.

Así es que el anarquismo organiza la sociedad libertando al hombre, haciéndolo igual y organizando el trabajo.

El trabajo lo organiza de manera que todos cooperen en él, para que ninguna necesidad quede por satisfacer. Para eso agrupa los productores según sus oficios y forman libremente los grupos o comités administrativos que tienen a su cargo el armonizar las fuerzas productoras, con las necesidades de consumo. Estudiar la capacidad variada de producción según hombres, ingenio y máquinas, para poder suvenir la capacidad consumidora de la comunidad, región o nación. Nada de eso se establece de una manera definitiva, sin el acuerdo de todos. Así es como el Anarquismo crea el comunismo libertario.

En él, pues, no hay leyes. Hay acuerdos libremente tomados que regularizan el funcionamiento de la sociedad. No hay tampoco gobierno ni autoridad, pero sí una administración que cuida no le falte nada a nadie y creada por la comunidad entera. La autoridad es sustituida por el celo de todos en que no se perjudique a nadie, y en que nadie se burle de la comunidad. Y todo apuntado sobre el factor libertad, porque no hablen de clases, todos son iguales, y la libertad es precisamente la consecuencia directa de la igualdad.

Si, la construcción anárquica de la sociedad es la felicidad de los seres, porque está fundamentada en la organización del trabajo y la libertad de todos dentro la igualdad más perfecta. Porque todos gozarán de idénticos derechos y se impondrán, libremente, iguales deberes.

El anarquismo, pues, no tan sólo educa, destruye y construye, sino que liberta, hace a la humanidad feliz y sobre todo emancipa de verdad al hombre con su sistema de comunismo libertario.

MISSION REVOLUCIONARIA

Pero se impone que los trabajadores se agrupen en la C. N. T. Formen cuadros revolucionarios. En masa compacta y bien unidos hagan frente a la tiranía y explotación. Urge que no se dejen desviar por ningún político. Deben adueñarse de todos cuantos resortes se sirven los años para mandar y oprimir y vencerlos. Es preciso que no se regateen esfuerzo alguno. Es inaplazable, la unión y la revolución social.

Sólo así, cumpliendo en esta hora trascendental para el proletariado con ese deber revolucionario, haremos posible todo cuanto el anarquismo promete para la dicha y felicidad de los trabajadores. Por eso la misión revolucionaria del anarquismo hemos de esforzarnos todos, para que culmine en el mejor de los éxitos, en el más grande de los resultados. Sin ella la educación no es completa, la destrucción imposible y mucho más el comunismo libertario.

El valor social del anarquismo no está pues, solamente en la razón que lo informa, sino, en la revolución social que debe hacer.

JOSE BONET

MIGUEL DE UNAMUNO QUE SOLO VIVE HACIENDO ACROSTICOS, PAJARITAS DE PAPEL Y JUEGOS DIVERTIDOS CON LAS PALABRAS, NOS HA REVELADO QUE CADA VEZ QUE DECIR PRO-FIEMENTE EN LATIN "HIATUS", ESTO ES, BOSTEZO, TIENE TALENTO LA LECHUEZA DE SALAMANCA. ASI ES QUE PARA DE-CEJAR EXACTAMENTE EL ES-TADO CAOTICO EN QUE SE DE-BATE NUESTRA IMPONDERABLE REPUBLICA HEMOS DE DECIR QUE VIVIMOS EN PLENO BOS-TEZO.

## Otro tirano menos

Calvo, el Aricú de la Habana, ha sido eliminado con un bello gesto sub-versivo. De igual manera de-ben caer todos los go-bernantes asesinos del pueblo

OTRO TIRANO que es eliminado Miguel Calvo Herrera, el capitán de facinerosos de la ciudad de la Habana, ha sido eliminado de la vida por manos justicieras y bien-hechoras, hablando con ello prestado un alivio a la población haba-nera.

El fatídico Calvo, el odiado por todos Calvo; el asesino a sueldo, y uno de los más recalcitrantes ser-vidores de Gerardo Machado, ha sido puesto fuera de combate.

Todo tiene límite en la vida, y nunca ha habido un tirano que no haya pagado con creces sus ocaldas y barbaridades, porque el pueblo, o sea el individuo, tolera, es manso, pero llega un momento en que ya es imposible la tolerancia.

Calvo, el asesino Calvo, ha destruido hogares de proletarios; por orden suya se han echado al mar a los tiburones por la vertedera del Morro, a muchos trabajadores; por orden suya se ha colgado de las Góasimas a muchos hombres sin haber nunca cometido ningún delito.

Deportó, asesinó, ametrilló en la calle a los estudiantes; los perseguía con saña feroz y el que caía era asesinado por la espalda cobardemente.

Nunca ha respetado a nadie, allanaba las casas de familia a altas horas de la noche, se llevaba a las mujeres y a los niños, era de conducta desenfrenada, se le ha acusado de haber, incluso, abusado de hermosas muchachas que en altas horas de la noche sacaba de sus domicilios.

Con esa fiera galonada nadie estaba seguro en la Isla de Cuba, y muy especialmente en la Habana.

## Muerte de José Prat

El día 17 del mes en curso y a los 66 años de edad murió el compañero José Prat.

José Prat fue en otro tiempo uno de los más activos propagandistas del anarquismo quien con Anselmo Lorenzo y otros, activos compañeros contribuyó al intenso desarrollo del movimiento anarquista. Luchó brava y aguerridamente por la libertad de los pueblos e hizo que el proletariado organizado conociera las ideas libertarias. Llevó al movimiento obrero lo mejor de su inteligencia. Sus pensamientos eran esencialmente anárquicos. Sus pensamientos eran el vivo reflejo de su personalidad sinceramente perñada en la lucha liberadora. En sus labores como propagandista se distinguió más por su inclinación a la teoría, a la doctrina, específicamente hablando, que a la actividad societaria, sindical.

Escribió profusamente y es lástima que la juventud conozca poco la obra global de José Prat. Tomó parte en numerosas polémicas en las que se mostró como un contendiente temible.

Por causas particulares que no debemos discutir, vivió últimamente alejado de la lucha y esto ha hecho que el nombre de Prat haya sido casi olvidado.

Pero lo importante es que el malogrado camarada José Prat hizo en sus años de acción una labor meritoria y ésta y que cuando decreció la intensidad de su lucha, cuando se retiró del trabajo revolucionario vivió una vida sencilla. Fue un hombre bueno, noble, honrado y consecuente y todo eso patentiza la enorme talla moral del hombre que se "llevó la Parca" recientemente.

Reciba con estas líneas la familia de José Prat nuestro sincero pésame.

## Afirmaciones Violencia: Bendita palabra

He ahí el origen de todas las cosas: la violencia. ¿Cómo se comprenderá el progreso y nuestra propia vida sin ella?

Ya al nacer tenemos que violar el vientre de nuestra amada madre, luego si queremos ser libres de los prejuicios sociales, tenemos que luchar contra las supersticiones de los padres y hasta de los nuestros a fin de pensar por nuestra propia cuenta.

De otra manera, ¿cómo podríamos subsistir el progreso moral en la especie humana? Más tarde cuando ya mayores, para vivir nos vemos obligados — si queremos ser dignos — a violentar la tierra para que sea fecunda o el obrero en la industria las materias que de la misma salen.

Y al todo ocurre en dichos términos; ¿cómo podemos tolerar la intolerancia de los que ponen vallias en todos los caminos y luego condenan la violencia? Yo detesto la violencia como norma de ofensa, pero nunca — a no ser que fuese un tirano — cuando se usa en defensa propia.

Ahora insulta a todos los obreros fallos de trabajo, pertenecan ya en el orden mental o muscular; para que utilicen la violencia contra todos los que llamándose si no querían perecer os de los que más derecho tienen a violarla.

Proletarios! Observad que civilizados niegan la vida de los entregar a la violencia cuando la razón os lo dicte.

Además hay que confiar siempre en vosotros mismos, y no en las chubacnerías gubernamentales ni clericales ya que estas farasantes instituciones sólo tienen la virtud de eternizar vuestras miserias.

Ha habido siempre, en todas partes y en todos los

## DOLOR

A la compañera Amelia Herrera, fraternalmente.

El año pasado, dos golondrinas, habían hecho un nido a cubierto de las lluvias en la fachada del edificio que es llamado "segunda galería", bajo la cornisa.

Al llegar de la estación fría se marcharon las dos golondrinas con las demás en busca de climas cálidos.

Esta primavera han vuelto y en el nido, hecho anteriormente con añán y fatiga no leves, la hembra depositó el "fruto de sus amores".

Haces unos quince días, las idas y vueltas de la madre desde el nido y al campo, me hicieron pensar que en el nido había prole; futuro o futuros amantes del sol, de la luz, del libre amor, de la vida vagabunda; minúsculos volátiles destructores de los insectos parásitos; poéticas y dulces golondrinas, felices en el espacio, ignorantes del odio, de la injusticia, que atentan al género humano.

Yo me deleitaba durante horas del día mirando con cuanto amor, la madre cuidaba de los recién nacidos.

Un día, mientras fulmos encerrados en las celdas, algunos presos que llevan galoncitos al brazo y cobran algunas pesetas mensuales para abrir y cerrar puertas y repartir la asquerosa comida, se lloran a pedradas con el nido y consiguieron romperlo.

Salimos al patio a las dos de la tarde, como de costumbre.

A un trozo de nido, que aun quedaba, el único habitante de aquella destruida vivienda, un pequeño casti desplumado pajarillo se aferraba para no caerse de quince metros de altura, y muchas golondrinas, en pos de las cuales, la madre había volado para que la ayudaran a salvar al hijo, se acercaban intentando llevarse en lugar seguro al pajarillo. Mi corazón de "bandido" padecía cuando no podéis figuraros.

Por fin, una de las golondrinas, la madre seguramente, consiguió mantenerse un segundo en los residuos del nido reventado y cogió al pajarillo. Vano esfuerzo. El pajarillo se le escapó del pico. Lo persiguió un instante en la caída, en un último esfuerzo para salvarle, y en vista de la imposibilidad de hacerlo, huyó plando dolorosamente.

En el aire, al caer, un compañero, recogió la desplumada víctima en la gorra. Un grito de triunfo se levantó en el patio: "¡está salvado!"

Los desalmados, los bandidos, los anarquistas de los cuales me honro inmensamente ser su compañero, procuraron una cajita de cartón, la llenaron de algodón y depositaron en ella la víctima. ¡Hay que ver con qué delicadeza tocaban la pequeña golondrina con sus dedos gruesos de trabajadores del campo y de la mina!

Una casaba moscas, otro, a cada chillido del pajarillo, decía de darle agua, otro que no y que chillaba por frío que tenía, en fin cada uno, con una generosidad sublime, se multiplicaba para aliviar las penas de la tierna golondrina.

La madre, hoy aun, y han pasado quince días, vuelve al destrozado nido muchas veces.

El pequeño, a pesar de todos los cuidados, ha muerto.

¡Pobre golondrina! ¡Pobre madre!

¡Por qué vuelves siempre a mirar los restos de la vivienda que habías fabricado con tanta paciencia y con tanta pena?

¡Yo quisiera cogerte, acariciarte, consolarte, besar ese pico que todo lo tentó para salvar a tu hijo y decirte dulcemente antes de dejarte de nuevo volar por los espacios del universo:

"¡Si supieras lo malos que son los hombres!"

Yo no sé si habrías volado, después de la horrible carnicería mundial de 1914-1916, por las regiones devastadas por los cañones de grueso calibre, embebidas de sangre, sembradas de cadáveres.

Cadáveres de proletarios en mayoría grandísima, arrancados a los

campos, a las minas, a los talleres, a las fábricas.

Cadáveres de seres humanos que marcharon inconscientemente a la muerte con las armas en pugna de las cuales habrían podido servir para conquistar la tierra que nos pertenece y con ella la paz, la felicidad, el amor, el porvenir y tomar nuestro puesto en la historia que llama a la Libertad.

Cadáveres de fusilados rebeldes que se negaron a asesinar a sus hermanos trabajadores.

Cadáveres de jóvenes hembras que apenas habían sentido el amor y no pedían más que vivir para amar y ser amadas.

Campes devastados, pueblos y ciudades derribadas, vuelos de cuervos, rodar de hienas en las noches tenebrosas, dolor profundo, espasmo y lágrimas de los mutilados.

La guerra con sus siniestros relámpagos.

La guerra con sus millones de muertos.

La guerra con su infamia y su atrocidad.

Comprendo tu dolor, querida golondrina; sé que te preguntarán qué mal habías hecho para que los hombres rompieran tu nido y te arrebataran a tu pequeño. Y nosotros que estamos encerrados en desnudas celdas, que tenemos madres y compañeras e hijos y amigos que nos quieren ¿qué hemos hecho?

Y otros hermanos nuestros que están lejos, deportados en tierras malsanas y que también tienen deudos queridos que los esperan, ¿qué han hecho?

Golondrina peregrina, vagabunda, si no has volado por las regiones devastadas por la guerra; si no has oído la voz de nuestros hermanos deportados, si no has penetrado en el corazón de las ergástulas, adonde marchitan los rebeldes a todas las tiranías, vete, despierta tu vuelo y aprende a conocer a los hombres.

Vuela y encontrarás a los provocadores de todas las masacres internacionales sentados en el trono de la humana injusticia para juzgar a sus eternas víctimas encadenadas en la cruz del martirio.

Esto yo quisiera decirle a la pobre golondrina que vuelve constantemente a su nido roto, no queriendo conformarse con la realidad monstruosa y siempre con la esperanza de que una mano misteriosa la arregle el nido y la devuelva su querido hijo...

GIUSEPPE GUELFI  
Barcelona, Cárcel, Julio de 1932.

## Lacónica

Ya me daban los tiempos de conciliar tanta miseria PROSTITUTARIA y aunque se dice de INJUSTICIA social, no puede lograr a con mucho hacerse oír por los eternos señores.

En cincos bien administrado, ha sido y será más SERTIDO, que cincuenta so-noras oraciones. Los PLUMBI-RIAS perdieron la virtud de abayncar a los demonios, desde que éstos APREHENDI-ERON a muerte en las cruces; y de entonces acá... ¡ha pasado tanto tiempo!

Razón: Derecho. Palabras lógicas de sentido, si no van acompañadas de la fuerza Derecho y Razón, se DIVUL-GEN cómodamente; pero nada más. El plano de esas abstracciones, es obra de ciclopes. De ellos es el mundo; no de las LIONIAS. De los hierros de cuerpo y espíritu, será el porvenir. Para los ENCLAPORISTAS de derechos y razones; ¡ah! Para esos ¡está el reino de los ciclist!

S. ROSALES

J. Bertrán, impresor, Cerdeña, 202

tiempos, hombres selectos y guillados que han luchado para vuestra emancipación y sin embargo la mayoría de vosotros, los que más la necesitáis, la habéis mirado con indiferencia, sin preocuparos de otra cosa que de crear es-

clavos como vosotros mismos.

Por otra parte, es evidente que os despartle el látigo del tirano mucho más pronto que las buenas razones.

FELIX MARSAGHS

Villafraanca del Panadé